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Reisepass 

In diesem Text geht es um den Reisepass.  

Ein Reisepass ist ein wichtiges Dokument.  

Im Reisepass stehen zum Beispiel:  

 Ihr Name  

 Ihr Geburtstag  

 Ihre Körpergröße 

 Ihre Augenfarbe 

In dem Reisepass ist ein Chip.  

Das ist auf dem Chip gespeichert:  

 Ihr Passbild 

 Ihr Fingerabdruck 

Sie reisen ins Ausland? 

Sie reisen in ein Land in der Europäischen Union? 

Dann brauchen Sie keinen Reisepass.  

Sie brauchen nur Ihren Personalausweis.  

Sie reisen in ein Land außerhalb der Europäischen Union? 

Dann brauchen Sie einen Reisepass.  

 

Wie bekomme ich einen Reisepass? 

Das sind die Voraussetzungen:  

 Sie haben die deutsche Staatsangehörigkeit.  

 Sie wohnen in Mannheim.  

Sie müssen den Reisepass persönlich beantragen.  

Das bedeutet:  

Sie müssen zu einem Bürgerservice gehen. 

Hier finden Sie Infos über die Bürgerservicebüros.   

Hier können Sie einen Termin vereinbaren.  

https://www.mannheim.de/de/service-bieten/buergerdienste/buergerservice/dienststellen-nach-stadtteil
https://tempus-termine.com/termine/index.php?anlagennr=36
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Das müssen Sie zu dem Termin mitbringen:  

 Ihren Personalausweis  

 Sie haben einen alten Reisepass? 

Bringen Sie den alten Reisepass mit.  

Sie brauchen ein aktuelles Passbild.  

Das ist wichtig bei dem Passbild:  

Sie dürfen keine Kopfbedeckung tragen. Der Hintergrund muss heller 

sein als Ihr Gesicht.  

 

Sie dürfen nicht lächeln.  

Das Passbild muss hell genug sein. 

Das Passbild darf nicht älter als 6 Monate sein. 

Das Passbild muss so aussehen: 
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Gehen Sie zu einem Fotografen.  

Sagen Sie:  

Ich brauche ein biometrisches Passbild.  

Hier können Sie alle Regeln für das Passbild sehen.   

 

Gesetzliche Betreuung 

Sie haben eine gesetzliche Betreuung?  

Ihr Betreuer hat die Betreuung über Ihren Aufenthalt.  

Ihr Betreuer kann Ihren Reisepass beantragen.  

Sie müssen mit Ihrem Betreuer zu den Bürgerservices kommen.  

 

Wie lange ist der Reisepass gültig? 

Sie sind jünger als 24 Jahre?  

Der Reisepass ist 6 Jahre gültig.  

Sie sind älter als 24 Jahre? 

Ihr Reisepass ist 10 Jahre gültig.  

 

Antrag auf einen Reisepass für ein Kind oder einen Jugendlichen  

Der Jugendliche ist unter 18 Jahren? 

Der Jugendliche darf den Reisepass nicht selbst beantragen.  

Ein Erziehungsberechtigter muss mit zu den Bürgerdiensten kommen.  

Die Erziehungsberechtigten sind oft die Eltern.  

Die Erziehungsberechtigten treffen Entscheidungen für ihr Kind.  

 

Diese Unterlagen müssen Sie mitbringen:  

 Einverständniserklärung von beiden Elternteilen 

 Personalausweise von beiden Elternteilen 

Oder die Reisepässe von beiden Elternteilen 

https://www.mannheim.de/sites/default/files/page/9357/fotomustertafel.pdf
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 Nur ein Elternteil hat das Sorgerecht? 

Sie müssen ein Dokument mitbringen.  

In dem Dokument steht:  

Sie haben das Sorgerecht.  

 Kinderreisepass 

Sie beantragen zum ersten Mal einen Reisepass für das Kind?  

Bringen Sie die Geburtsurkunde mit.  

 

Fingerabdruck oder Unterschrift  

Ihr Kind ist über 6 Jahre alt? 

Ihr Kind muss einen Fingerabdruck abgeben.  

Ihr Kind ist über 10 Jahre alt?  

Ihr Kind muss unterschreiben.  

 

Wann ist mein Reisepass fertig? 

Der Reisepass ist in 3 bis 4 Wochen gedruckt. 

Sie brauchen den Reisepass früher? 

Beantragen Sie einen Express·pass.  

Der Expresspass ist sehr schnell fertig.  

Der Express·pass ist in 3 bis 4 Tagen gedruckt. 

Ihr Reisepass ist da?  

Wir schreiben Ihnen eine E-Mail.  

Wir schreiben Ihnen eine SMS.  

4 Wochen sind vorbei? 

Sie haben keine Nachricht bekommen? 

Rufen Sie die Bürgerservices an.  
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Sie brauchen den Reisepass sofort? 

Beantragen Sie einen Reisepass und einen vorläufigen Reisepass. 

Den vorläufigen Reisepass bekommen Sie sofort.  

Sie brauchen dafür einen wichtigen Grund.  

Sie müssen beweisen:  

Sie brauchen sofort einen Reisepass.  

Zum Beispiel:  

Sie müssen kurzfristig mit dem Flugzeug reisen.  

Sie bringen Ihr Flugticket mit.  

Der vorläufige Reisepass gilt nur für ein Jahr.  

 

 

Wie kann ich meinen Reisepass abholen? 

Sie können Ihren Reisepass persönlich abholen.  

Sie können auch sagen:  

Diese Person darf meinen Reisepass abholen.  

Sie schreiben auf den Zettel:  

Diese Person darf meinen Reisepass abholen.  

Das ist der Name von der Person.  

Sie unterschreiben den Zettel.  

Der Zettel ist jetzt eine Vollmacht.  

Die Person muss ihren eigenen Ausweis mitnehmen.  

So kann die Person beweisen:  

Ich bin die Person auf der Vollmacht.  

Die Person muss Ihren alten Reisepass mitbringen.  

 

Wir können Ihnen Ihren Reisepass liefern.  

Ein Fahrradbote bringt Ihnen den Reisepass.  
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Das sind die Vorteile:  

 Sie müssen nicht zum Bürgerservice.  

 Sie tun etwas für das Klima.  

Die Lieferung mit dem Fahrrad kostet 4,40 Euro.  

 

 

Was kostet der Reisepass? 

 Sie sind unter 24 Jahren? 

Dann kostet der Reisepass 37,50 Euro.   

 Sie sind älter als 24 Jahre? 

Dann kostet der Reisepass 60,00 Euro.   

 Ein Expresspass kostet zusätzlich 32,00 Euro.  

 Ein vorläufiger Pass kostet zusätzlich 26,00 Euro.  

 

* 
Dieser Text wurde übersetzt vom Büro für Leichte Sprache 

der Gemeindediakonie Mannheim und von Werkstattbeschäftigten der 

Gemeindediakonie auf seine Verständlichkeit geprüft. 

 

Die Bilder in diesem Text sind von: 
https://www.mannheim.de/sites/default/files/page/9357/fotomustertafel.pdf 
Das Bild vom Reisepass ist von: 
https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Reisepass_2017.jpg 
This image is in the public domain according to German copyright law because it is 
part of a statute, ordinance, official decree or judgment (official work) issued by a 
German authority or court (§ 5 Abs.1 UrhG). 
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